

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLÉANS, JEUDI MATIN, 27 JANVIER 1916

NUMÉRO 149

DERNIERES DEPECHEES DU MONDE ENTIER

## DÉFAITE DE L'ARMÉE ANGLAISE À KUT-EL-AMARA EN MÉSOPOTAMIE AUSTRO-BULGARES OCCUPENT PLUSIEURS VILLES D'ALBANIE

### LE BULLETIN DU JOUR

CONVENTION DOUANIÈRE AUSTRO-ALLEMANDE RECHERCHE PAR BERLIN.

LA HONGRIE FERA OPPOSITION

SUBJUGUÉE PAR LA PUISSANCE ALLEMANDE L'AUTRICHE CEDERA.

Mais, le moment venu, l'Entente refusera de reconnaître cette convention.

Depuis plusieurs mois, il est devenu surabondamment perceptible à quiconque jette les yeux sur la condition politique et militaire de l'Europe que, grâce au bouleversement de la guerre, l'Allemagne s'est emparée du commandement de l'année austro-hongroise, ainsi que de la direction de ses affaires extérieures, et, à cet égard, nous disions, à propos du récent voyage du kaiser à Vienne, les instances initiales de la Chancellerie et de la diplomatie allemandes, pour arriver à régler sans délai et coûte que coûte une association douanière austro-allemande, à laquelle se joindraient ensuite les Etats balkaniques et la Turquie, venant de la sorte consolider la victoire allemande et assurer la mainmise germanique sur le commerce du monde. Pour préparer la réalisation de cette conception gigantesque, Berlin s'occupe dès maintenant d'établir la base, par l'entente douanière avec l'Autriche-Hongrie dont nous parlions hier. C'est la rêve du pangermanisme dans des millions de têtes de toutes les classes, et les Allemands d'Autriche ne sont pas les derniers à réclamer cette union. Suivant les "Deutsche Nachrichten", une réunion de ces pangermanistes vient d'avoir lieu à Vienne, où le député Wedra déclara que "les Allemands d'Autriche souhaitent et appellent de leurs vœux une union encore plus intime des deux empires, car c'était là une nécessité vitale, à condition toutefois que l'indépendance politique des deux pays soit sauvegardée". Le député autrichien souhaite surtout que l'union économique soit renforcée et rendue "des plus étroites". L'union "plus intime" des deux empires germaniques ne peut signifier que la prolongation de cet état actuel, où l'armée et la diplomatie austro-hongroise sont, en fait, subordonnées au commandement suprême de l'empereur d'Allemagne et de la chancellerie. Vienne ne demande non plus qu'à resserrer les liens entre les deux empires. Les éléments allemands de la monarchie, distons nous tout-à-l'heure en proclamant la nécessité, et M. Weiskirchner, le bourgmestre de la capitale, se faisait, dans la réunion que nous venons de signaler tout-à-l'heure l'interprète de ces sentiments par une déclaration publique: "Nous voulons, disait-il, qu'après les combats livrés côte à côte, par les Allemands de l'empire et les fils de la monarchie demurbienne, l'alliance politique devienne plus profonde et qu'un rapprochement économique des deux puissances du centre de l'Europe facilite la victoire jusque dans la paix".

### NOUVELLES DE WASHINGTON

VILLA DEFIE DE NOUVEAU CARRANZA ET LES AMERICAINS.

SON NOUVEAU CRI DE GUERRE

CONFERENCES DIPLOMATIQUES AU SUJET DU VAPEUR "LUSITANIA".

L'Allemagne est responsable de la mort des passagers américains.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 26 janvier. — Les autorités fédérales ont appris, ce soir, par une dépêche de El Paso, Texas, que Villa, le chef rebelle mexicain, à la tête d'un millier de partisans défie le gouvernement de Carranza. Il réclame l'Etat de Chihuahua de l'ouest, et se sert des mots de ralliement "à la mémoire d'Orozco", afin de susciter la haine contre les Américains.

Le général Orozco était un des ennemis les plus acharnés de Villa jusqu'à ce qu'il fut défait par Villa il y a deux ans et forcé de chercher asile sur le territoire des Etats-Unis. Récemment, Orozco a été tué dans la région montagneuse à la frontière, dans un combat avec des soldats américains et des fermiers qui le poursuivaient pour maraude. Villa se sert maintenant du nom d'Orozco, qu'il déclare être un patriote martyr, victime de la cruauté des Américains. Orozco était originaire de Chihuahua. Un grand nombre de ses amis se sont rangés sous la bannière de Villa qui promet de venger la mort de leur chef.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 26 janvier. — M. Lansing, le secrétaire d'Etat, a reçu, ce soir, la visite du comte von Bernstorff, ambassadeur d'Allemagne, au sujet de l'affaire du "Lusitania". La dernière réponse de l'Allemagne n'ayant pas été satisfaisante, l'ambassadeur promet de soumettre une autre proposition qui serait acceptable au gouvernement des Etats-Unis.

Le président Wilson et M. Lansing sont déterminés de tenir l'Allemagne strictement responsable de la perte des citoyens américains qui se trouvent à bord du "Lusitania" lors de sa destruction par un sous-marin allemand.

Le gouvernement impérial doit avouer la culpabilité du commandant du submersible en causant la mort de citoyens d'un pays neutre, à la suite d'un acte hostile contre un navire de l'ennemi.

Depêche Spéciale à l'Abeille.  
Washington, 26 janvier. — Le bill votant un crédit de \$25,000,000 aux Etats de l'Union désirant améliorer les routes postales a été adopté à la Chambre des Représentants par 281 voix contre 81, et a été envoyé au Sénat.

L'ABEILLE de la Nouvelle-Orléans sert des abonnements au prix de 65 sous par mois, de nos bureaux, ou 15 sous par semaine pris au porteur.

ABONNEZ-VOUS ABONNEZ

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille--- Violents combats à l'Est de Neuville--- Avant-garde des bulgares dispersée par Essed Pacha

San Giovanni di Médua, en Albanie, occupée par les Autrichiens--- Exportation de charbon pour la Grèce est autorisée--- Le Monténégro a signé le protocole de capitulation aux puissances du Centre--- Les protéaires de l'Angleterre optent pour le recrutement--- Modification du blocus sur le commerce germanique--- Demeure d'un diplomate belge fouillée par les envahisseurs.

Une dépêche de Berlin donne les détails des opérations militaires en Mésopotamie, d'après un communiqué officiel de Turquie annonçant la facile accomplie des attaques des troupes anglaises dans le voisinage de Kut-El-Amara. Les Anglais ont subi des pertes énormes.

Les Français, dit une dépêche du quartier général allemand, ont livré plusieurs contre-attaques à l'Est de Neuville pour reprendre les positions que les Allemands avaient conquises, mais ont été repoussés à chaque reprise, après des combats corps à corps.

L'armée bulgare occupe maintenant le centre de l'Albanie et sont en présence des troupes albanaises commandées par Essed Pacha, qui coopère avec les puissances de l'Entente. Une dépêche de Tirana, Albanie, à Brindisi, Italie, dit que l'avant-garde des Bulgares a été dispersée par Essed Pacha.

Les Autrichiens continuent leur marche victorieuse. Ils ont franchi la frontière de Monténégro, et occupent la ville de San Giovanni di Médua, port de mer en Albanie, sur l'Adriatique.

L'Italie ne semble pas s'inquiéter de succès des Autrichiens en Albanie, mais est tranquille sur le compte d'Avfona, ville occupée par une armée italienne, or aussi au sujet de Durazzo, place défendue par Essed Pacha.

Emile Vandervelde, ministre (sans portefeuille) de Belgique, en ce moment à Paris, a été avisé d'une perquisition opérée à son domicile à Ixelles, Belgique, par les autorités allemandes. Sa demeure a été fouillée de fond en comble; les portes défoncées, les meubles fracturés, des boîtes contenant des valeurs et des bijoux éventrés, mais aucun objet de prix n'a été enlevé. Les Allemands cherchaient très probablement des documents d'un caractère international.

Un protocole a été signé entre la Grande Bretagne et la Grèce, par les termes duquel le royaume hellénique est autorisé à se ravitailler en charbon pour usage industriel, pour les compagnies de chemins de fer et pour la marine grecque.

Londres communique la découverte de violations sur le commerce allemand. Les colis postaux à bord des vapeurs "Frisia", "Tabantia" et "Ryn-Jan" furent examinés par les autorités

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

JEUNES PROPAGANDISTES DE COMMERCE A DONALDSONVILLE.

LOUISIANE.

Les femmes de Clinton, Miss. pétitionnent les autorités de l'Etat pour le suffrage.

Alexandrie, 26 janvier. — Le conseil de direction de la Chambre de Commerce s'est assemblé et a discuté un nombre de projets, entre autres, l'inauguration d'un service de wagon sur le chemin de fer Rock Island, de Little Rock, Ark., à la Nouvelle-Orléans, et un changement dans l'horaire de la même ligne, entre Alexandria et Eunice, afin de donner plus de temps aux habitants le long de la voie ferrée, de rester à Alexandria pour faire leurs affaires.

Donaldsonville, 26 janvier. — Les statuts adoptés par les caudets de la Chambre de Commerce de Donaldsonville, visent au développement des entreprises commerciales des jeunes gens de Donaldsonville, de la paroisse Ascension, et des paroisses environnantes. Un comité exécutif composé de neuf membres a été nommé et est composé des personnes suivantes: M. Otto Mestayer, Sam M. Richard, Richard I. Stakelum, John Pfister, Lucien Casso, Jr., et Elmo Rodrigue, Walter Lemann, R. S. Vickers, et Charles Maurin, Sr.

Plaquemine, 26 janvier. — Cinq jeunes filles diplômées de l'école supérieure ont complété une escapade hier, à cause d'un différend parmi les élèves. Deux des jeunes filles, Miss Lucy Glover et Louise Voigt, âgées de 18 ans, s'embarquèrent fortivement dans un train du chemin de fer Texas & Pacific, et se cachèrent dans le coin d'un wagon. Le train rentrait en gare à Melville, lorsqu'elle furent découvertes par un serre-frein, qui avisa le conducteur W. F. Legg, de ce qui se passait. Le conducteur mit les jeunes filles aux soins d'une famille à Melville, et elles furent renvoyées à l'école.

Clinton, 26 janvier. — Une pétition signée par un grand nombre de personnes, demande à ce qu'une loi soit passée permettant aux femmes d'occuper des places politiques.

### LE BILLET EXTERIEUR

COMMENTAIRES DU SENATEUR REYNALD SUR L'ATTITUDE HELLENIQUE.

VACILLEMENTS DE LA PEUR

LA RESPONSABILITE PESE SUR LE ROI CONSTANTIN.

A deux reprises, la Nation aurait répondu à l'appel de l'honneur.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Sollicitée par la Quadruple-Entente de fournir une réponse catégorique, la Grèce prend un temps et prolonge la durée de ses réflexions. Evidemment elle hésite et cherche à se débiter. Non soyons pas surpris, c'est l'effet ordinaire de la peur. La Grèce se débat entre deux terroirs et cède alternativement à chacune d'elles. Quand les alliés lui ont parlé avec vigueur, elle leur a prodigué des assurances de sympathie et s'est déclarée prête à leur donner toutes satisfactions lorsque l'Angleterre a immobilisé dans ses ports les navires battant pavillon hellénique, la Grèce s'est sentie atteinte dans son ravitaillement et a aussitôt eu mal à l'estomac. Mais l'Allemagne grande à son tour et offre la voix, la Grèce, éprouve de nouvelles craintes et pour débouter de sa tête, la colère germanique, elle tâche de revenir sur les concessions faites et de diminuer la portée des promesses soutenues dans ses dernières déclarations.

C'est un jeu dangereux où l'on ne satisfait personne. Il n'est pas admissible que dans un même pays et dans la même capitale le peuple acclame un ministre français, lui décerne les honneurs du droit de cité tandis que le gouvernement complète contre nos soldats qu'il a lui-même appelés et leur refuse les garanties indispensables à leur sécurité et à leur liberté d'action. Qui croit dans cette contradiction? C'est aux manifestations populaires qu'il faut ajouter foi; elles s'accordent avec la volonté du pays exprimé par deux élections successives et c'est en elles que se dégage le sentiment vrai de la nation. Ceci n'est pas coupable d'une couardise qu'elle ne partage pas, puisque à deux reprises elle s'est levée à l'appel de M. Vinezolis pour secourir la Grèce et qu'elle a pleinement donné son adhésion à une politique d'intervention courageuse. C'est au cabinet actuel que revient la responsabilité de ces tergiversations, de ce recul et de ce renoncement moral où tombent la dignité des Hellènes et le culte de leurs glorieuses traditions; ou, plus justement encore c'est sur le roi que retombe la faute et les reproches.

Cette incertitude ne peut être prolongée. La Bulgarie a usé ce jeu auquel l'Entente ne veut plus se laisser prendre. Constantin est mis en demeure de s'expliquer et il ne lui servira de rien de s'envelopper dans l'obscurité voulue des oracles de la Grèce antique. Une réponse imprécise équivaudrait à un refus et serait pour son royaume et pour lui les mêmes conséquences.

Suite 4me Page

Suite 4me page

Suite 4me Page